
Районы округа связал 
новый путепровод 

Газета выступила — 
пруд очистили 

Как выбрать самый 
спелый арбуз 
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На последнем заседании президиума политсовета Московского городского отделения партии «Единая Россия» было принято решение 
о создании групп мониторинга за соблюдением двух недавно принятых Федеральных законов: «Об охране окружающей среды» и «О регу-
лировании торговой деятельности». В состав групп мониторинга войдут действующие депутаты, кандидаты в депутаты на предстоящих 
выборах, а также члены экспертного сообщества. Подробнее — стр. 3 

Соблюдение 
законов проверят 

ВЫХОДНЫЕ 
«Ромео 
и Джульетта» 
под открытым 
небом 
Садовников 

ВВ
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За бразильским 
золотом!

1 августа 2015 года. Наталья Ищенко и Свет-
лана Ромашина (слева направо) — чемпионки 
мира. Для Светланы это был восемнадцатый 
титул, для Натальи — девятнадцатый. Год 
спустя девушки снова едут за золотом М

осква отправила на Олимпиаду около 
90 спортсменов. Больше, чем какой-либо 
другой регион. Каждый из них — наш со-
сед по лестничной площадке, по дому. 
Южному округу повезло больше других. 

Самая титулованная спортсменка олимпийской сбор-
ной России Светлана Ромашина родилась и выросла 
тут. На юге столицы живут и ее родители, которые 
многое сделали, чтобы их дочь получила право за-
щищать цвета своей Родины на главных стартах. 6

Светлана Ромашина  
представит Южный  
округ на Олимпиаде 
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Пять грузовых машин, тор-
жественно сигналя, проез-
жают по новому путепрово-
ду, что растянулся над же-
лезной дорогой на 53 метра 
в длину и почти на десять — 
в ширину. Автомобильное 
движение по мосту-переез-
ду официально открыто.
— Этот путепровод на пере-
сечении с Павелецким на-
правлением железной до-
роги относительно неболь-
шой, но крайне важный, — 
подчеркнул Сергей Собя-
нин. — Он связывает близ-
лежащие районы с Варшав-

ским шоссе и повышает пе-
шеходную доступность 
станции метро «Нагорная».
Официально реконструк-
ция путепровода должна за-
кончиться в сентябре, одна-
ко рабочие управились 
раньше срока. На все про 
все ушло чуть больше двух 
лет. Стальной мост с асфаль-
тобетонным покрытием по-
строили с нуля. Когда-то 
здесь, между Электролит-
ным и Проектируемым про-
ездом № 2147, уже был од-
нополосный путепровод, но 
он сильно обветшал, поэто-
му его демонтировали еще 
шесть лет назад.
— Мы не только построили 
новый переезд, но и пере-
несли все коммуникации: 

водопровод, канализацию, 
теплосеть, наружное осве-
щение, — отчитался о про-
деланной работе гендирек-
тор компании-подрядчика 
Юрий Артемьев.
По его словам, новый мост 
позволит снизить нагруз-
ку на регулируе-
мый перекресток 
в районе железно-
дорожной плат-
формы Нижние 
Котлы, а также 
обеспечит выезд 
с Нагорной улицы 
на Варшавское шоссе как 
в сторону области, так 
и в сторону центра. Кроме 
того, были расширены от-
дельные участки Электро-
литного и ряда других про-

ектируемых проездов. Те-
перь водителям не нужно 
искать объездные пути. 
А пешеходам больше не 
придется, рискуя жизнью, 
перебегать через железную 
дорогу. Для передвижения 
автомобилистов сделаны 

две встречные полосы. Для 
пешеходов организованы 
тротуары. Перемещение 
машин и людей по путепро-
воду регулируется светофо-
рами.

— В Москве с каждым го-
дом электрички ходят все 
интенсивнее. Поэтому так 
важно заменить остающие-
ся переезды со шлагбаума-
ми на путепроводы с безо-
пасными пешеходными пе-
реходами, — отметил Собя-

нин, добавив, что новый пу-
тепровод открывает пер-
спективы для развития На-
горного района.
По словам мэра, на Паве-
лецком направлении желез-

ной дороги находится боль-
шая промышленная терри-
тория «Верхние Котлы». Се-
годня здесь работают около 
семи тысяч человек, тогда 
как вполне могут 33 тыся-
чи. Столичные власти уже 
утвердили проект развития 
промзоны. Производствен-
ные помещения, которые за 
время эксплуатации физи-
чески и морально устарели, 
будут реконструированы. 
А сама промзона «Верхних 
Котлов» станет современ-
ным общественно-деловым 
кварталом. Здесь построят 
и жилой микрорайон, на 
территории которого поя-
вятся детский сад, школа, 
магазины, торгово-офис-
ные центры.

Автодорожный путепровод 
открывает перспективы 
для развития Южного округа 

28 июля 2016 года. Мэр Москвы Сергей Собянин, заммэра по вопросам градостроительной политики и строительства Марат 
Хуснуллин, первый замруководителя Департамента строительства Петр Аксенов и префект Южного округа Алексей Челы-
шев (слева направо) открыли движение по путепроводу через железнодорожные пути Павелецкого направления МЖД 

Сергей Собянин запустил автомобильное движение по путепроводу 
на 7-м километре Павелецкого направления Московской железной дороги 

НАТАЛЬЯ
ТРОСТЬЯНСКАЯ
okruga@vm.ru
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Строящийся лечебный кор-
пус посетили мэр Москвы 
Сергей Собянин и предсе-
датель правительства РФ 
Дмитрий Медведев. 
Многопрофильный лечеб-
ный корпус мирового уров-
ня планируют ввести 1 ян-
варя 2017 года. Дмитрий 
Медведев высоко оценил 
работу столичных властей 
в реализации данного про-
екта.
В новом медицинском кор-
пусе будут созданы отделе-
ния: ото ла рингологии, экс-
тренной и гнойной хирур-
гии, эндокринологии, трав-

матологии и ортопедии, 
плановой хирургии и уро-
логии, онкологии и гемато-
логии, офтальмологии 
и микрохирургии глаза, 
трансплантации костного 
мозга, кардиоревматоло-
гии и пульмонологии, ней-
рохирургии и нейроонко-
логии, а также два операци-
онных блока, отделение ре-
анимации и анестезиоло-
гии, клинико-диагностиче-
ская лаборатория, отделе-
ние физиотерапии и лечеб-
ной физкультуры.
НАТАЛЬЯ ЛУЧКИНА
okruga@vm.ru 

На 27-й Международной биологиче-
ской олимпиаде, прошедшей с 17 по 
24 июля в Ханое, одну золотую и две 
серебряные медали выиграли Сергей 
Бусыгин из гимназии № 1567, Надеж-
да Азбукина и Альмина Полинова 

из школы-интерната МГУ соответст-
венно. 
Ранее выпускник лицея «Вторая шко-
ла» и два учащихся школы № 1329 взя-
ли золото на 57-й Международной ма-
тематической олимпиаде, проходив-

шей в Гонконге, а другой лицеист из 
«Второй школы» получил золотую ме-
даль на 47-й международной физиче-
ской олимпиаде в Цюрихе. 
ДМИТРИЙ ПТИЧКИН
okruga@vm.ru

Выпускные экзамены по стандартам 
WorldSkills сдали более 200 выпускни-
ков 30 профессиональных образова-
тельных организаций столицы. Экза-
мен сдавали по 22 компетенциям. 

— Это новый подход к оценке резуль-
татов обучения, — подчеркнул дирек-
тор Московского центра качества об-
разования и координатор данного 
проекта Павел Кузьмин. 

Такой формат экзамена позволяет 
студентам продемонстрировать на 
деле полученные знания и навыки. 
ТИМОФЕЙ ЛЕБЕДИН 
okruga@vm.ru 

Три медали на Международной биологической олимпиаде в Ханое выиграли ученики столичной 
гимназии № 1567 и школы-интерната МГУ.  

В этом году впервые прошел демонстрационный экзамен по методике WorldSkills для выпускников 
столичных колледжей. Студенты показали высокий уровень подготовки. 

Площадь строящегося корпуса Морозовской 
больницы составит 71,2 тысячи квадратов. 

Медкорпус мирового 
уровня 

На территории Парка имени 
30-летия Победы установят 
сцену с навесом и видеоэкраном 
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Столичная копилка медалей пополнена 

Наглядная демонстрация навыков 

Мост новых возможностей 
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Жаркий, немного душный 
летний вечер. Типичная 
игровая детская площадка 

в одном из московских двориков. За-
мысловатые сине-желто-красные 
горки, качели-карусели, домики и не-
вероятные конструкции, которым 
и название-то подобрать сложно. Де-
тей много. Разгоряченные, побросав 
велики и самокаты, мальчишки и дев-
чонки мелькают перед глазами так, 
что хочется зажмуриться. 
В данный момент всех привлекает 
горка. Традиционное катание совре-
менным детям неинтересно. Разно-

цветную многофункциональную кон-
струкцию они атакуют со всех доступ-
ных точек: забрался по «языку», на се-
кунду почувствовал себя «царем 
горы» — и вот уже свергнут другими 
детьми. Беги, не мешкай, опять всту-
пай в бои по правилам и без, чтобы 
быть первым. 
Возраст детей приблизи-
тельно от 4 до 12. А где же 
взрослые, родители? Да 
вон же, сидят в тенечке 
на лавочках. Только одна слишком от-
ветственная бабушка ходит за внуч-
кой хвостиком. 
На мой взгляд, она не перестраховщи-
ца: мальчишки всерьез борются за по-
беду, не щадят ни девочек, ни млад-
ших. И качели дети не игнорируют: 
к ним наперегонки бегут мальчик и та 

самая малышка, которую бабушка 
ревностно опекает. «Оленька, осто-
рожно! Не упади!» — слышно на всю 
округу. 
А штурм горки в центре площадки 
продолжается. Время от времени бой-
цы достают припасенные конфетки, 
воду, печенье, чипсы — спешный пе-

рекус, и снова на штурм 
горы. 
Я не могу оторваться от 
наблюдения за игрой, 

так и хочется спросить сидящих 
взрослых: а вы за кого болеете? Я вон 
за того вихрастого в красной майке.
...Иду домой через соседние дворы, 
и везде на игровых площадках много 
ребят. Загорелых, забывших про ску-
ку, компьютеры и телевизоры. Лето 
в городе продолжается.

Если прогуляться по округу, каких только детских площадок 
не встретишь. На Судостроительной улице недавно с племянни-
цей увидели... Кремль! Спасская и Кутафья башни красуются 
в обычном дворе, по крепостной стене бегают мальчишки. 

МАРИНА 
ГЛАДКОВА 
m.gladkova@vm.ru 

ШЕФРЕДАКТОР

Бои за горку. 
По правилам и без 

Чтобы минимизировать не-
удобства москвичей, строи-
тели закончили работы на 
месяц раньше предполагае-
мого срока. Тверская, та-
ким образом, стала первой 
улицей в сезоне благо-
устройства-2016, открытой 
после реконструкции.
— Для укладки дорожного 
покрытия Тверской на 
участке от улицы Моховой 
до Пушкинской площади 
использовано около 8 ты-
сяч тонн асфальтобетонной 
смеси, — рассказывает ру-
ководитель государствен-
ного бюджетного учрежде-
ния  «Автомобильные доро-
ги» Александр Орешкин. — 
При этом асфальт уложен 
единым ковром, без спаек, 
что позволит ему служить 
дольше, ремонт не потребу-
ется в течение по меньшей 
мере трех лет.
В рамках реконструкции 
строители завершили рабо-
ты по прокладке кабельной 
канализации. Под землей 

в тоннелях они уложили 
28 тысяч метров труб для 
кабельных линий и 7 тысяч 
метров новых кабелей. Так-
же установлено 95 коллек-
торных колодцев. Кроме 

того, на улице появились 
первые энергосберегаю-
щие фонари. На Тверской 
уже стоит 67 опор освеще-
ния со 138 светильниками. 
Еще 6 опор установили на 

Пушкинской площади. 
Планируется, что новый 
облик улица обретет к сен-
тябрю. Для пассажиров об-
щественного транспорта 
на Тверской обустроят 

удобные современные 
остановки с бесплатным 
Wi-Fi и электронными таб-
ло с расписанием. Напро-
тив зданий Театра имени 
Ермоловой и Центрально-

го телеграфа, а также у Ка-
мергерского переулка рас-
положатся небольшие сто-
янки такси. А в октябре на 
Тверскую вернут липовую 
аллею.
— Липы будут нести скорее 
декоративную функцию, — 
уточнил глава столичного 
Департамента природо-
пользования Антон Кульба-
чевский. 
Напомним, в Южном окру-
ге в рамках программы 
«Моя улица» планируется 
обустроить развязки Вар-
шавского и Каширского 
шоссе с Московской коль-
цевой. Здесь появятся газо-
ны и цветники.

Речь идет о проверке дей-
ствия уже вступивших в 
силу поправок закона «О ре-
гулировании торговой дея-
тельности» и подготовке к 
началу работы поправок за-
кона «Об охране окружаю-
щей среды». 
Курировать мониторинг по 
принятым поправкам в за-
кон «О регулировании тор-
говой деятельности» будет 
председатель комиссии 
Мосгордумы по законода-
тельству, регламенту, пра-
вилам и процедурам Алек-
сандр Семенников. 
— Вопрос обеспечения мо-
сквичей, населения города 
качественным продоволь-
ствием отечественного 
производства по приемле-
мым ценам является ключе-
вым, — подчеркнул парла-
ментарий. — Это особенно 
важно для социального бла-
гополучия города.
Он отметил, что торговым 
сетям сегодня удобнее ра-
ботать с крупным постав-
щиком, продающим сотни 
наименований товаров. Не-
редко это иностранная про-
дукция. В итоге небольшие 
российские производители 
оказываются в стороне. 
И новые поправки в феде-
ральное законодательство 
эту ситуацию призваны ис-
править — торговые сети 
теперь обязаны размещать 
на своих сайтах информа-
цию об условиях отбора по-
ставщиков. 
А основной задачей мони-
торинговой группы станет 
анализ числа торговых се-
тей в городе, а также оценка 
динамики цен на продукты 
питания.  
Семенников также отме-
тил, что через несколько 
дней будет запущена горя-

чая линия. Оставить свои 
жалобы, обращения смогут 
поставщики товаров в тор-
говые сети города.
Рабочую группу по монито-
рингу второго законопроек-
та о так называемом зеле-
ном щите возглавил депутат 
Госдумы Владимир Крупен-
ников. Несмотря на то что 
документ вступит в силу 
только с 1 января 2017 года, 
проверки начнутся уже сей-
час. В нем говорится о созда-
нии лесопарковых зеленых 
поясов — зон с ограничен-
ным режимом природо-
пользования.
— Наша задача — не дать за 
эти полгода увести земли, 
которые могут войти в зеле-
ный щит, не допустить их 
передачу под строитель-
ство, свалки, хранение бы-
товых отходов, — пояснил 
Крупенников.
Специалисты рабочей груп-
пы оценят ситуацию, пой-
мут, какие именно террито-
рии следует включить в со-
став зеленого щита.
— Закон направлен на за-
щиту лесов, введение ком-
пенсационной высадки, — 
отметил Владимир Крупен-
ников.
Чтобы привлечь внимание 
к этому вопросу, будут орга-
низованы две акции. Речь 
идет о высадке деревьев го-
рожанами. Ближайшие ак-
ции будут приурочены 
к Международному дню мо-
лодежи 12 августа и Дню го-
сударственного флага 
22 августа.
Доклад с результатами мо-
ниторинга «Единая Россия» 
представит президенту Рос-
сии Владимиру Путину до 
конца лета. 
ЕКАТЕРИНА ПЕТРОВА 
okruga@vm.ru

Обеспечиваем 
благополучие города 

Исполнение двух принятых на федеральном 
уровне законов проверят мониторинговые 
группы партии «Единая Россия». 

Асфальт уложен без спаек — 
это значит, что он прослужит 
дольше, минимум три года 

Наземный пешеходный переход 
появится на Булатниковской улице 
около дома № 7, корпуса 1 

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 

30 июля 2016 года. Благодаря новому, из светлого камня, 
тротуару Тверская приобрела совершенно новый вид 

Завершились 
основные работы 
по благоустройству 
главной московской 
улицы. На ней 
новая плитка 
и светильники 

Ужель та самая 
Тверская! 
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Будущая станция подземки 
расположится на Рязан-
ском проспекте. В настоя-
щее время стройплощадка 
огорожена забором, а рабо-
чие приступили к обустрой-
ству котлована.
— Здесь разместится не 
только станция Кожухов-
ской линии, но и в перспек-
тиве пройдет Третий пере-
садочный контур метро, — 
доложил мэру первый заме-
ститель генерального ди-
ректора по строительству 
метро АО «Мосинжпроект» 
Николай Бабушкин.

По словам мэра Москвы 
Сергея Собянина, открытие 
Кожуховской линии долж-
но разгрузить Таганско-
Краснопресненскую и Ка-
лининскую ветки, а также 
улучшит транспортную  си-
туацию для 800 тысяч мо-
сквичей. 
На базе станции «Нижего-
родская улица» также по-
строят один из крупнейших 
в стране транспортно-пере-
садочных узлов — «Рязан-
ская». 
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ 
okruga@vm.ru

Мэр Москвы осмотрел ход строительства стан-
ции «Нижегородская улица» Кожуховской 
линии метро. 

Масштабный проект 
метрополитена 



4 В ОКРУГЕ
Транспортно-пересадочные узлы «ЗИЛ» 
и «Автозаводская» подключили к электросетям. 
Остальные ТПУ подключат до 15 августа 

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
5–11 августа 2016

№ 29 (709)
UGORIZONT.RU

На недавнюю публикацию 
в нашей газете последовала 
быстрая реакция. Очистное 
сооружение перед каска-
дом прудов в Покровском 
парке, откуда по округе рас-
пространялся неприятный 
запах, привели в порядок. 
Местный житель района 
Чертаново Южное Алек-
сандр Гнутов, первым за-
бивший тревогу, доволен. 
На Дорожной улице работа-
ет строительная техника. 
Рабочие наводят марафет 
в котловане перед каскадом 

прудов в Покровском на-
родном парке. Дурно пахну-
щую глину складируют по 
берегам для последующего 
вывоза ее из зоны отдыха.
— Неприятный запах пока 
еще держится, но я рад, что 
власти быстро отреагиро-
вали на мой сигнал, 
опубликованный 
в газете, — улыба-
ется Александр. — 
Сейчас собираюсь на дачу 
уехать и надеюсь, что к мое-
му возвращению здесь на-
ведут полный порядок.
На соседний пруд призем-
ляется стая уток, неподале-
ку от них закидывают сна-
сти рыбаки, две женщины 
готовят шашлыки.

— Даже не верится, что это 
все в Москве происходит, — 
удивляется Гнутов. — Слов-
но на курорте живем, обста-
новка как на морском побе-
режье.  Поселился в этом 
месте лет 25 назад. Такой 
красоты тогда не было.

Вдали на возвы-
шенности звонят 
колокола. Пенсио-
нерка Анна Сима-

кова поворачивается в сто-
рону храма, трижды кре-
стится.
— Я тоже довольна, что 
живу в этом оазисе, — гово-
рит Симакова. 
Сами строители оказались 
немногословны. По их сло-
вам, наиболее удручающим 

было состояние проточной 
зоны котлована, предназна-
ченной для очистки посту-
пающей туда воды. 
— В настоящий момент ра-
боты по избавлению участ-
ка пруда от иловых отложе-
ний для предотвращения 
гниения сточных вод завер-
шены, — пояснил корре-
спонденту «ЮГ» глава упра-
вы Чертаново Южное Ми-
хаил Гелун. — Кроме того, 
рабочие установили ограж-
дения, чтобы воспрепят-
ствовать подъезду авто-
транспорта к отстойной 
зоне. В управе отметили, 
что территория находится 
в удовлетворительном са-
нитарном состоянии.

Чистые берега 
Чертанова 

Пруд «с душком» на территории Покровского парка очистили 
после опубликованной на наших страницах статьи 

31 июля 2016 года. Сергей Во-
ронцов живет в доме напротив 
и рад, что пруд очистили 

Это означает, что в скором времени 
может резко возрасти число людей, 
стоящих на грани «ипотечного раб-
ства». Можно ли это предотвратить?
Прежде чем ответить на этот вопрос, 
важно понять причины, которые про-
воцируют ипотечный кризис. Очевид-
ный фактор — завышенные ставки: 
даже с господдержкой — больше 
12 процентов. Чтобы не допустить по-
падания тысяч людей в ипотечную ка-
балу, нужно добиться снижения ста-
вок как минимум вдвое.
Возможность для этого есть, считает 
эксперт, депутат Государственной 
думы, председатель Московской кон-

федерации промышленников и пред-
принимателей Елена Панина. По ее 
словам, если вопрос доступности жи-
лья решать системно, на государ-
ственном уровне, возможно сниже-
ние ставок по ипотечным кредитам до 
6 процентов годовых.
Главная проблема в том, что в системе 
ипотечного кредитования никогда не 
существовало конкурентной среды. 
Панина считает, что средства должны 
выделяться в виде государственных 
ипотечных кредитов, например через 
казначейство. В таком случае есть 
шанс установить шестипроцентную 
ставку. Это обеспечит адресную по-

Продолжаются акции валютных заемщиков, пострадавших от резкого взлета доллара и евро. Ситуация с рублевой ипотекой тоже настораживает. 
К лету количество ипотечных должников возросло на 22 процента, а общий долг заемщиков перевалил за 150 миллиардов рублей.

Депутат Государственной 
думы Елена Панина 

Ипотека под шесть процентов реальна мощь именно тем категориям заем-
щиков, которым она нужнее всего. 
В первую очередь военнослужащим, 
а также врачам, педагогам и другим 
работникам бюджетной сферы.
Поддержка ипотечного кредитова-
ния — прямая государственная зада-
ча. Ведь речь идет не просто о помощи 
заемщикам, но о стимулировании це-
лой отрасли. На строительный сектор 
сегодня приходится 6 процентов ВВП, 
это зона быстрой оборачиваемости 
средств. И, что самое важное, этот 
сектор работает на благо россиян. Это 
мощнейший стимул для развития эко-
номики. 
ИРИНА МАКЕЕВА
okruga@vm.ru

РЕВИЗОР

ВАЛЕРИЙ 
БУЗОВКИН 
v.buzovkin@vm.ru
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Письмо № 1 
Никитич, слышала, что им-
портные водосчетчики слу-
жат по 10–15 лет без повер-
ки. Но где найти подтверж-
дение этому?
Татьяна Островская, ЮАО

ОТВЕТ  Татьяна, все техниче-
ские данные на водосчетчик 
указаны в его паспорте. 
Если в нем и указан срок по-
верки иной, чем для прибо-
ров российского производ-
ства, я все же рекомендую 
поверять такие приборы по 
срокам российских произ-
водителей. Потому что чи-
стота воды у нас и качество 
водопроводной системы — 
российские, а не итальян-
ские. Если бы вы указали те-
лефон, то дал бы вам более 
подробное объяснение.

Письмо № 2 
Никитич, прошла инфор-
мация о том, что отменено 
свидетельство о праве соб-
ственности на недвижи-
мость. Так ли это?
Василий Яковлев, ЮАО

ОТВЕТ  Василий, действи-
тельно. Проведенная госу-
дарственная регистрация 
возникновения и перехода 
права на недвижимость бу-
дет удостоверяться теперь  
выпиской из Единого госу-
дарственного реестра прав 
на недвижимое имущество 
и сделок с ним (ЕГРП). В от-
личие от свидетельства вы-
писка из ЕГРП может быть 
выдана как в бумажной, так 
и в электронной форме (по 
желанию заявителя). Отме-
на свидетельства направле-

на на противодействие мо-
шенникам: оно выдается 
один раз и не отражает 
дальнейших изменений, 
происходящих с объектом 
недвижимости, а выписка 
отражает все актуальные 
сведения о нем на дату вы-
дачи. 

Письмо № 3 
Никитич, в «ЮГ» № 17 ты на-
писал, что житель дома — 
«по закону его совладелец 
от фундамента до крыши». 
Но в свидетельстве о пра-
ве собственности на квар-
тиру общедомовое иму-
щество не значится. Ста-
ло быть, оно является соб-
ственностью государства. 
Почему я должен нести бре-
мя расходов на содержание 
и капремонт общего иму-
щества, если у меня нет до-
кумента на право владения 
этой долей? 
Колобанов, ЮАО

ОТВЕТ  Уважаемый господин 
Колобанов! По Конститу-
ции РФ вам, как граждани-
ну, принадлежит 1/6 часть 
суши нашей планеты, и по 
Конституции вы обязаны 
платить налоги на ее обслу-
живание — охрану границ, 
ремонт дорог и так далее. То 
же самое и в вашем доме. Вы 
ходите по лестницам, топче-
те лифтовый холл, а в подва-
ле у вас не картошка хранит-
ся, а всякие трубы — воды, 
тепла, канализации, прибо-
ры учета энергоресурсов. 
Все это обслуживается кем-
то, и кому-то за это надо пла-
тить. Кому, если не соб-
ственнику жилья и общего 
имущества? Мне тоже, мо-
жет быть, не хочется опла-
чивать содержание общего 
имущества, но плачу за все 
аккуратно.

Анатолий Сидоров (Никитич) — один из са-
мых известных в столице журналистов, пишу-
щих о ЖКХ. Присылайте ваши вопросы 
на okruga@vm.ru с пометкой «Для Никитича».

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

АНАТОЛИЙ 
СИДОРОВ
okruga@vm.ru 

Платить не хочу, 
но обязан 
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Открытый мастер-класс по рукопашному 
многоборью пройдет в «Клубе 33» 15 августа 
в 20:00 по адресу: Каширское ш., 57, корп. 5 

План по весеннему призыву 
в Южном округе уже пере-
выполнен в районах Садов-
ники и Братеево на двад-
цать процентов, рассказал 
Иван Патаридзе, руководи-
тель городского проекта 
«Московский призывник». 
Молодые люди идут слу-
жить в национальную гвар-
дию, а также в Военно-кос-
мические силы (ВКС).
Иван отметил, что главным 
плюсом армейской службы, 
помимо получения важных 
военных навыков, являют-
ся карьерные перспективы. 
Ведь отслужившие ребята 
могут пойти работать на го-
сударственную службу или 
в правоохранительные ор-
ганы.
— Армия давно не кажется 
чем-то ужасным для моло-
дых солдат: такое понятие, 
как «дедовщина», кануло 
в Лету, — подчеркнул Пата-
ридзе. —  Ребята заняты от-
тачиванием профессио-

нальных и боевых навыков. 
Выяснять отношения с со-
служивцами некогда.
Кроме того, молодые люди 
в армии еще и бесплатно по-
лучают образование: они 
осваивают военную техни-

ку, получают квалифика-
цию. Многим армия помо-
жет определиться с будущей 
профессией.
— У солдат есть еще ряд при-
вилегий, — говорит Иван. — 
К примеру, призывников пе-

ред несением службы бес-
платно учат управлять авто-
мобилем в автошколе. Не-
плохой бонус для молодого 
человека.
СЕРГЕЙ РЫЖКОВ
s.ryzhkov@vm.ru

Московское правительство 
намерено передать права 
собственности на 194 нежи-
лых помещения — подвалы 
и чердаки. В Южном округе 
жильцы нескольких домов 
уже могут оформить доку-
менты на право собствен-
ности. В перечень попали 
жилые дома по адресам: 
Дербеневская наб., 13/17, 
корп. 3; ул. Дербеневская, 
18, корп. 1; ул. Лестева, 18, 
и ул. Малая Тульская, 24.
— Такие помещения отно-
сятся к общедомовому иму-
ществу многоквартирного 
жилого дома, — пояснил 
зампредседателя комиссии 
по городскому хозяйству 
и жилищной политике Мо-
сковской городской думы 
Валерий Теличенко. — В ве-
дение жильцов они могут 
перейти по решению кол-
лектива совета дома о поль-
зовании. Договор заключа-

ется с городом, по нему пра-
во использования черда-
ков и подвалов переходит 
к жильцам.
Целевое назначение техни-
ческих помещений — во-
прос исполнения договора. 
То есть каждый дом само-
стоятельно определяет кон-
кретное применение черда-
ка или подвала дома. Техни-
ческое помещение, напри-
мер, можно сдать в аренду 
под склад. А по мнению вла-
стей столицы, они приго-
дятся горожанам для хране-
ния велосипедов, колясок, 
санок, лыж и иного габа-
ритного «сезонного» иму-
щества. Его мы привыкли 
хранить на балконах или 
в предбанниках перед квар-
тирами, теперь же для них 
отведут специальную пло-
щадку.
ЕЛЕНА МАТВЕЕВА
e.matveeva@vm.ru

Подвалы и чердаки по решению городской 
власти скоро будут переданы для общего 
пользования жильцам.

Лыжам и коляскам 
место под крышей 

В столице завершился весенний призыв. «Южные горизонты» выяснили, где молодые защитники 
отдают долг Родине, в каких условиях проходит их служба и насколько хорошо выполнен план 
по призыву в районах нашего округа.

Сегодня молодые люди гораздо охотнее идут в армию, чем 
раньше, — даже выпускники высших учебных заведений 

Военкоматы перевыполняют план 

Оперативники столичного 
Главка задержали девять 
мошенников, орудовавших 
на территории Южного 
округа, от действий кото-
рых пострадали 
более 50 жи-
телей столицы 
и Подмосковья. 
В течение нескольких меся-
цев злоумышленники через 
рекламные сайты распро-
страняли объявления, в ко-
торых предлагали приобре-
сти машины по ценам ниже 

рыночных, что и привлека-
ло покупателей. 
Операторы по телефону 
приглашали клиентов по-
смотреть иномарки в авто-
салон, расположенный на 
32-м километре МКАД. 
Причем участники груп-
пы соблюдали конспира-
цию: не предлагали купить 

машины лю-
дям, пришед-
шим в салон без 
предваритель-

ной договоренности.
После осмотра машины сто-
роны подписывали договор 
купли-продажи, покупатель 
направлялся в кассу, опла-
чивал авто. Как правило, 

Лохотрон для автолюбителей 
Мошенники предлагали машины по ценам, значительно ниже рыночных

АНДРЕЙ 
ОБЪЕДКОВ 
okruga@vm.ru 

Кадры из оперативной съемки. Вскрытие двери в салоне (1). Задержанные (фамилии следствие держит в се-
крете) (2, 5). Телефоны, изъятые в ходе обыска (3). Авто в салоне (4). Документы в автосалоне (6) 

возмущаться. Тогда в зал 
выходили здоровые молод-
цы, угрожали покупателям, 
на них оказывалось психо-
логическое давление. Но 
когда и это не помогало, мо-
шенники предлагали ку-
пить более дешевые маши-
ны. Большинство клиентов 
уходили ни с чем, не полу-
чив даже своих денег. 
— По данным фактам были 
возбуждены уголовные 
дела по статье «Мошенни-
чество», — пояснила «Юж-
ным горизонтам» сотруд-
ник пресс-службы УУР ГУ 

МВД России по городу Мо-
скве Ольга Бабкина. 
Злоумышленников удалось 
задержать только в конце 
июля во время очередной 
сделки мошенников.
При обыске в автосалоне  
изъято 26 автомашин, 
108 мобильных телефонов, 
97 комплектов ключей 
к машинам и другие улики.
Все 9 соучастников, среди 
которых 8 мужчин и одна 
девушка, сейчас арестова-
ны. Теперь им грозит нака-
зание до шести лет лише-
ния свободы.

Бандиты за несколько месяцев 
обманули более пятидесяти 
доверчивых жителей столицы 
и Подмосковья 
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клиент вносил платеж в раз-
мере от 350 до 500 тысяч 
руб лей и с чеком шел к про-
давцу. Но тот пожимал пле-
чами: вы оплатили только 
половину стоимости... Кли-
ент возмущался: «Почему 
половину?» Но продавец по-
казывал на пункт договора, 
отпечатанный мелким 
шрифтом, где черным по бе-
лому было написано, что 
внесенная сумма — это 
только 50 процентов от сто-
имости машины, и требо-
вался еще один такой же 
платеж. Клиенты начинали 
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на заднем сиденье мами-
ной машины. 
Синхронное плавание — это 
огромная нагрузка: вы — 
пловцы на уровне кандида-
тов в мастера, вы — балери-
ны и гимнастки, и какая вы-
носливость нужна, чтобы не-
сколько минут работать 
не дыша?! 

Тогда мама, видимо, еще не 
до конца осознавала, что 
это такое. Потом, наверное, 
приучала работать. Когда 
Наташа Ищенко звонила 
маме в Калининград пожа-
ловаться, что устала и все 
болит от нагрузок, мама ей 
говорила: «Приезжай!» 
А моя мама, когда я звонила 

с теми же жалобами, сразу 
предлагала приехать ко мне 
на сбор, только просила не 
уезжать и не бросать. Те-
перь я считаю, что не надо 
было маме нервы трепать. 
Я уже взрослая девочка, 
а родители не молодеют, их 
поберечь надо. 
Собаку, о которой вы расска-
зывали в «Фейсбуке», уда-
лось пристроить? 
Пока нет. Приеду с Игр — 
займусь этим. У меня же 
своя собака, которую я взя-

ла из приюта. Когда мужу 
рассказала, как я хочу соба-
ку, мы решили взять только 
приютскую. Я поехала по-
смотреть и увидела: вот 
он — мой. С тех пор у меня 
появилась тяга помогать 
бездомным животным. Все 
чаще задумываюсь над тем, 
чтобы открыть приют и за-
ниматься помощью бездом-
ным животным. Понимаю 
всю ответственность по-
добного решения, все слож-
ности, с которыми придется 
столкнуться, но мне кажет-
ся это необходимым.
Обычно спортсмены водных 
видов спорта говорят, что их 
тошнит от воды, а вы на отды-
хе нашли другую воду. Как 
в вашей жизни появились 
яхты? 
После чемпионата Европы 
в 2012 году, тогда еще мой 
молодой человек пригласил 
меня на регату. Я легка на 
подъем: поменяла билеты 
и поехала. И так мне было 
хорошо и уютно, и таким 
важным для меня было пер-

вое место, которое мы заня-
ли, особенно перед Олим-
пийскими играми в Лондо-
не, что мне не захотелось 
расставаться. Потом позва-
ла и Татьяну Евгеньевну 
Данченко. Она мне постави-
ла условие — побеждай! 
Пришлось побеждать. 
И с тех пор яхтенный спорт 
стал нашим прибежищем. 

Светлана Ромашина — вели-
кая спортсменка или девчон-
ка с нашего двора? 
Девчонка с нашего двора, 
простая, улыбающаяся, 
смущающаяся.
Что вам сказать напоследок 
перед отъездом на Олим-
пиаду? 
С Богом! С Божьей помо-
щью и с нашим тренером 
у нас все получится. 

Беседовала
НАТАЛЬЯ КАЛУГИНА 
okruga@vm.ru

Светлана Ромашина уже 
сейчас относится к катего-
рии легендарных спортсме-
нов. То, что она не добра-
лась до результатов Ларисы 
Латыниной и Майкла Фелп-
са с их девятью золотыми 
олимпийскими медалями, 
объясняется только од-
ним — в синхронном плава-
нии в программе Олимпий-
ских игр разыгрываются 
только две медали. Но на 
каждой Олимпиаде, в кото-
рой участвовала Ромаши-
на, она побеждала. Впро-
чем, перед Рио-де-Жанейро 
нервничала и она. 
— Особенно тяжелым был 
последний месяц, когда 
ждали этого решения Меж-
дународного олимпийского 
комитета, — вздыхает Свет-
лана. — Все это пережить 
было достаточно сложно. 
Очень трудно объяс нить, 
что такое для спортсмена 
Олимпийские игры. Самая 
простая из эмоций — это 
цель жизни, к которой всег-
да стремишься. Конечно, не-
участие в Олимпиаде не тра-
гедия. Просто ломается все, 
чем ты жил четыре года. 
Как удавалось находить моти-
вацию для тренировок все это 
время? 
Было очень сложно. Была 
даже одна тренировка, когда 
наш тренер Татьяна Евге-
ньевна Данченко столкнула 
нас с Наташей Ищенко 
(парт нерша Ромашиной 
в дуэте) в воду. Опускались 
руки, становилось непонят-
но, для чего мы все это дела-
ем, хотелось пойти и купить 
билеты. И уехать в отпуск. 
А потом... нашелся характер, 
была видна цель, и мы шли. 
Света, а почему было выбрано 
синхронное плавание? 
Случайно. Мама в шесть лет 
привела меня в «лягушат-
ник» в бассейн на Варшав-
ке, в наш родной «Труд». 
Просто было близко к дому. 
А потом, когда я подучилась 
плавать, перепутали двери. 
На Варшавке две чаши за 
соседними дверями — глу-
бокая, где тренируются 
синхронистки, и обычная, 

плавательная. Так получи-
лось, что мы зашли в ту 
дверь, за которой занима-
лись синхронистки.
И тогда сразу начался спорт? 
Нет, спорт начался, когда 
в десять лет мама привела 

меня к Татьяне Евгеньевне 
Данченко. Я была толстень-
кая, плохо растянутая. На 
первых тренировках, когда 
я барахталась по-собачьи, 
некоторые надо мной по-
смеивались. И у меня был 
маршрут: школа — бас-
сейн — бальные танцы, 
а в промежутке — перекус 

Светлана 
Ромашина: Еду 
за четвертым 
золотом 

Светлана Ромашина —  
т рехкра тная  олим -
пийская  чемпионка , 
18-кратная чемпионка 
мира. Одна из самых ти-
тулованных спортсменок 
в истории синхронного 
плавания .  В  россий-
ской сборной выступа-
ет в дуэте с Натальей 
Ищенко. Единственные 
спортсменки в истории 
синхронного плавания, 
завоевавшие на одной 
Олимпиаде две золотые 
медали.

СПРАВКА

1

Олимпийская чемпионка 
по синхронному плаванию 
готова побеждать 

Светлана 
Ромашина уже 
сейчас относится 
к категории 
легендарных 
спортсменов 

21 мая 2014 года. Синхронистка Светлана Ромашина 
на торжественном приеме (1). 7 августа 2012 года. 
Светлана Ромашина и Наталья Ищенко на тридцатых 
Олимпийских играх в Лондоне (2). 25 декабря 
2015 года. Светлана Ромашина во время «Шоу олим-
пийских чемпионов по синхронному плаванию» (3) 

2

3

Новый спортивный комплекс с бассейном 
для учеников школы олимпийского резерва 
№ 48 построят в Шипиловском проезде 
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Опытный агроном Тимирязевской 
академии Мария Полякова 
расскажет, как выбрать самую 
сладкую ягоду

Спелый арбуз 
звонким не бывает 

Как сообщил в конце июля руко-
водитель Департамента торгов-
ли и услуг Алексей Немерюк, 
в столице 3 августа открылись 
264 бахчевых развала, которые 
будут работать до конца сентя-
бря. Изучить адресный перечень 
торговых точек можно будет на 
портале открытых данных Мо-
сквы (data.mos.ru). 
— Ключевыми регионами по-
ставки бахчевых культур на сто-
личные прилавки в этом году бу-

дут Астрахань, Волгоград, 
Ростов-на-Дону и Дагестан, — 
добавил Алексей Немерюк. — 
А активных интернет-пользова-
телей, которые часто 
обращаются к город-
ским сетевым ресур-
сам, о ближайших пло-
щадках оповестит 
«Мосробот». Все офи-
циальные развалы 
с дынями и арбузами 
должны быть оборудо-
ваны стендами, на которых ука-
заны режим работы и цены на то-
вар. Про давец будет одет в спе-
циальную форму, он обя-
зан иметь при себе медицинскую 

книжку. Кроме того, в случае не-
обходимости покупатель сможет 
убедиться в сертификации това-
ра, а также потребовать у про-

давца жалобную книгу.
За советом, как выби-
рать арбуз, «ЮГ» обра-
тились к агроному по-
левой станции Тими-
рязевской академии 
Марии Поляковой (на 
фото). 
— Во-первых, он не 

должен быть битым, — объясня-
ет Полякова. — Если порченый 
лежит в общей куче, то от него 
могут заразиться и остальные, 
начнут подгнивать. Во-вторых, 

по ГОСТу любой продавец дол-
жен сделать надрез в арбузе. 
У созревшего должна проходить 
четкая граница между мякотью 
и кожурой. Черные косточки 
также говорят о зрелости. На сре-
зе должны быть сахаристые 
включения, блестящие на свету. 
И ни в коем случае не покупайте 
арбузы на нелегальных точках. 
А для любителей экзотики и об-
ладателей толстого кошелька до-
ступны арбузы из Таиланда, Ира-
на и других экзотических стран. 
Только стоят они в несколько раз 
дороже, чем отечественные. 
Плюс в том, что продаются они 
круглый год. 

При постукивании зрелый арбуз 
должен издавать глухой звук, 
а не звонкий (именно такой из-
дает недозревший арбуз)

Хвостик у арбуза 
должен быть до 5 см 
и сухой. Если же хво-
стик зеленый, то арбуз 
не дозрел

Цвет у вызревшего арбуза должен быть 
ярким и насыщенным. Если цвет у арбуза 
светлый — он не дозрел. Арбуз — это 
ягода, и ему нужно больше солнца. Если он 
лежал в тени, то будет недозревшим

Аромат — 
характерный 
признак 
для созревше-
го арбуза

По ГОСТу вес средне-
статистического 
арбуза должен быть 
5–6 кг

АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ 
okruga@vm.ru 

■ ул. Борисовские Пруды, 38 
■ ул. Борисовские Пруды, 18а 
■  ул. Борисовские Пруды, 

17, стр. 1
■  ул. Домодедовская, 

24, корп. 1
■  ул. Домодедовская,

1, корп. 1
■ ул. Елецкая, 17
■ Каширское ш., 16,
■ Каширское ш., вл. 108
■ Каширское ш., 53, корп. 5
■ Каширское ш., 50, корп. 1
■ ул. Нагатинская, 35,  корп. 1
■  ул. Академика 
Миллионщикова, 16

■ ул. Воронежская, 6
■ ул. Шипиловская, вл. 50
■ ул. Чертановская, 9, стр. 2
■ ул. Генерала Белова, 1/8
■  ул. Маршала Захарова, 

16, корп. 1
■  Нагатинская наб., 

12, корп. 4
■ ул. Братеевская, 39/12
■ Ореховый бул., 49, стр. 1
■ ул. Судостроительная, 29
■ ул. Коломенская, 19
■  Пролетарский пр-т, 

20, корп. 1
■ ул. Бакинская, 18
■ Россошанский пр-д, 5а
■  Загородное ш., 

10, корп. 2
■ ул. Медынская, 12а
■ ул. Красного маяка, 10
■  ул. Судостроительная,

14/16
■ ул. Судостроительная, 1
■ ул. Ясеневская, 36
■ ул. Бирюлевская, 15
■  Булатниковский пр-д, 

6, стр. 6
■ ул. Академика Янгеля, 3
■  ул. Кировоградская, 

38, стр. 1
■ ул. Генерала Белова, 25
■ ул. Орджоникидзе, 11
■  Булатниковский пр-д, 

14, корп. 6
■  Симферопольский бул., 

37, корп. 1
■  ул. Болотниковская, 

2, стр. 1
■  ул. Академика
Петровского, 10

■ Чонгарский бул., 7

СПИСОК 
АДРЕСОВ

Точки продаж 
бахчевых в Южном 
округе:

Это решение было принято 
на очередном заседании 
президиума столичного 
правительства. Теперь со-
искателями могут стать 
доктора наук от 36 до 40 лет. 
С этой идеей выступил гла-
ва столичного Департамен-
та науки, промышленной 
политики и предпринима-
тельства Олег Бочаров. 
— Мы предлагаем по прось-
бе совета по науке при Де-
партаменте науки и про-

мышленной политики рас-
ширить возрастные рамки 
возможных соискателей до 
40 лет и перегруппировать 
номинации на конкурсе для 
достижения высокой кон-
куренции, — отметил он. 
Раньше на конкурс допуска-
лись ученые в возрасте до 
35 лет. Размер премии 
с прошлого года составляет 
миллион рублей. 
ДМИТРИЙ ПТИЧКИН
okruga@vm.ru 

Возраст возможных соискателей премии мо-
лодым ученым увеличили. 

Повышаем конкуренцию 
 «Отцы и дети» входит в про-
ект «егэнадзор.рф» — это 
портал, на котором можно 
задать любые вопросы 
о процедуре экзамена, сооб-
щить о нарушениях. «Во 
всех случаях нарушений не-
обходимо писать апелля-
цию сразу же, не выходя из 
школы, — поясняет Любовь 
Духанина. — Нужно указы-
вать реальную причину. 
Если это произошло по вине 
организаторов, надо упо-

мянуть это в заявлении. 
Ошибки при проведении 
экзамена усугубляют и без 
того стрессовую ситуацию. 
Поэтому крайне важно, 
чтобы у школьников была 
полная ясность, как подать 
апелляцию. Нельзя пола-
гаться исключительно на 
интернет-технологии, не-
обходим индивидуальный 
подход к каждому ученику».
НИКИТА ОРЛОВ
okruga@vm.ru

На сайте «ЕГЭ. Отцы и дети» можно попробовать сдать ЕГЭ и получить результат. Это часть проекта 
«егэнадзор.рф», запущенного директором общеобразовательной школы Любовью Духаниной.

Директор общеобразовательной 
школы Любовь Духанина 

Единый госэкзамен для всей семьи 
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На берегах Москвы-реки проведут 
инженерные работы по укреплению 
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РЕЛЬЕФНЫЕ ОСОБЕННОСТИ 
ПАРКА НА ЮЖНОМ БЕРЕГУ 
РЕКИ

СПРАВКА

Братеевский каскадный парк располо-
жен на южном берегу Москвы-реки. До-
бавка «каскадный» неслучайна. Она обу-
словлена рельефными особенностями 
парка, который спускается к реке неболь-
шими террасами-каскадами.
Братеевский парк растянулся вдоль ули-
цы Борисовские Пруды, поэтому занима-
ет территорию сразу двух столичных рай-
онов: Братеево и Москворечье-Сабурово. 
В 2011 году на Люблинской линии метро 
открылась станция «Борисово», которая 
улучшила транспортную доступность 
парка. Теперь до него можно дойти пеш-
ком. Комплексные работы по благо-
устройству Братеевского парка проходи-
ли с 25 мая по 15 июля.

Подготовили  НАНАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ  (текст), ДАРЬЯ ГАШЕК  (графика) 

Кафе 
Вдоволь нагулявшись по парку, всегда мож-
но зайти в кафе, выпить чашку ароматного 
чая с воздушным пирожным, съесть бутер-
брод, салат или что-нибудь еще. Совсем 
скоро в парке построят 10 точек для пере-
куса. Для них уже подготовили площадки 
с подключением к сетям электроснабжения, 
водоснабжения и канализации

Прокат электрокаров 
Площадь у Братеевского парка немаленькая: 38,9 гектара. 
Конечно, по парку лучше всего гулять пешком, наслаждаясь 
свежим воздухом и прекрасными видами. Но при этом никто 
не будет возражать, если вы, соб людая технику безопасности, 
решите объехать его на самокате, велосипеде или на эко-
логичном электрокаре. Последний вид транспорта обещают 
давать посетителям парка напрокат

Детская площадка 
В Братеевском парке можно и нужно 
гулять всей семьей. Для маленьких 
девчонок и мальчишек здесь постро-
или три игровые площадки. Замки-
горки, качели, карусели, шведская 
стенка, запутанные сказочные лаби-
ринты — каждый ребенок найдет 
себе занятие по душе. А в это время 
мамы и папы смогут отдохнуть на ла-
вочках, установленных на краю пло-
щадок в тени раскидистых деревьев

Удобные лавочки 
Еще месяц назад найти свободную 
лавочку на аллеях Братеевского парка 
было не так-то просто. Каждая целая 
лавочка была, что называется, на вес 
золота. Сегодня картина совершенно 
иная. В парке установлено не меньше 
сотни новых удобных парковых дива-
нов, на которых свободно разместятся 
300–400 человек

Цветники 
В парке должно быть красиво 
и уютно — факт. Поэтому 
теперь здесь есть 32 цветника 
общей площадью 2,2 тысячи 
квадратных метров. Садов-
ники Братеевского парка 
обещают каждую весну, лето 
и осень создавать компози-
ции из сезонных цветов

Дорожки 
Теперь по парку можно гулять и сразу 
после дождя, не опасаясь увязнуть 
в грязи. Во время ремонта в парке 
сделали новые пешеходные тропинки 
и дорожки, вымощенные серой троту-
арной плиткой

Администрация 
Работников парка вполне можно 
назвать бойцами невидимого 
фронта. Может быть, прогуливаясь, 
вы и не встретите их на своем пути, 
но, поверьте, каждый день они тру-
дятся, чтобы вам хотелось вернуться 
в парк

Пруд 
В восточной части Братеевского парка 
находится небольшой пруд — из-
любленное место отдыха романтиков 
и художников. Его также привели 
в порядок. На этом пруду любят 
плавать утки, на берегу собираются 
молодежные компании и сидят 
парочки влюбленных. Местные жи-
тели говорят, что особенно он красив 
во время заката

Набережная Москвы-реки 
До благоустройства залив Москвы-
реки, на берегу которого и вырос Бра-
теевский парк, напоминал последнее 
пристанище списанных маломерных 
судов. Остовы двух затопленных 
катеров подняли со дна реки и отпра-
вили на металлолом. Теперь по воде 
вдоль преобразившегося парка могут 
курсировать прогулочные теплоходы. 
Новая обустроенная набережная рас-
тянулась на полтора километра

Футбольное поле 
Для любителей активного отдыха 
в Братеевском парке оборудовали 
несколько спортивных площадок. 
Среди них — футбольное поле с ис-
кусственным покрытием, которое, 
соответствуя всем требованиям 
безо пасности, снижает риск полу-
чения травмы при падении. Собраться 
с друзьями и погонять мяч теперь 
можно как вечером после работы, так 
и на выходных. Главное, чтобы с по-
годой повезло 

Деревья и кустарники 
За хорошую экологию в Братеевском 
парке отвечает зеленая армия: не ме-
нее 3,4 тысячи деревьев и более 2 ты-
сяч кустарников. Здесь растут липы, 
ивы, березы, елки, яблони и другие 
разновидности зеленых насаждений. 
В рамках благоустройства были 
обрезаны все сухие ветки, а также 
на территории парка появились новые 
деревья и кустарники

Беседки 
Как и в любом парке, в Братеевском 
есть беседки. В них всегда можно 
не только передохнуть, но и укрыться 
от прямых лучей жаркого летнего 
солнца или спрятаться от проливного 
дождя. А если вы при этом захватите 
с собой на прогулку не только плед, 
но и гитару, то посиделки с друзьями 
пасмурным днем получатся по-
особенному душевными

Баскетбольная площадка 
Ведение, прыжок, бросок — есть 
трехочковое попадание! 3:0 в пользу 
тех, кто уже дошел до баскетбольной 
площадки, которая также расположе-
на на территории Братеевского парка, 
и теперь под ритмичную музыку, что 
льется из динамиков смартфона, 
отрабатывает точность и меткость по-
падания мячом в кольцо. Заниматься 
можно и в одиночку, но лучше все-
таки с друзьями

Теннисный корт 
Если вы не стали первой ракеткой 
мира, не стоит расстраиваться. Вопло-
тить детскую мечту в жизнь и научить-
ся играть в теннис можно и сейчас. 
Найдите немного свободного време-
ни — и отправляйтесь в Братеевский 
парк. Для начинающих спортсменов, 
любителей и профессионалов здесь 
сделаны два теннисных корта

Площадки для воркаута 
Восстановить былую форму, подкачать 
мышцы или просто поддерживать 
свое тело в тонусе помогут спортивные 
упражнения на открытом воздухе. 
Специальные снаряды, установлен-
ные на таких площадках, помогут 
вам подобрать идеальную для себя 
тренировку

Реконструкция Братеевского парка заняла всего полтора месяца. И этого времени вполне хватило, 
чтобы его территория заметно преобразилась. Здесь появилась комфортная пешеходная зона, по-
сажены новые деревья, разбиты цветники, построены две лестницы, отремонтированы все до-
рожки и 10 спусков к набережной, которая растянулась вдоль парка на полтора километра. В це-
лом Братеевский парк превратился в уютную зеленую зону для семейных прогулок и активного 
отдыха с друзьями. Помимо лавочек и беседок в парке оборудованы спортивные площадки. При-
глашаем и вас заглянуть в обновленный парк. 

В ходе благоустрой-
ства Братеевского пар-
ка было уложено поряд-
ка 25 гектаров новых 
газонов, а также сдела-

но около 50 тысяч квадратных ме-
тров дорожно-тропиночной сети. 
Причем больше половины дорог 
приведено в порядок за счет отре-
монтированной плитки. Кроме это-
го построены детские и спортив-
ные площадки, футбольное поле, 
пандусы для людей с ограничен-
ными возможностями, а также 
лестницы, ведущие из жилых ми-
крорайонов, — теперь жители мо-
гут попадать в парк прямо из сво-
их дворов. В полном соответствии 
с московскими нормами сделано 
освещение. Если на начало работ 
здесь было всего пять или шесть 
рабочих фонарей, которые, если 
честно, представляли собой жал-
кое зрелище, то сейчас освещен 
каждый уголочек парка. Теперь 
летними вечерами здесь свободно 
можно кататься на велосипедах. 
Зимними — на лыжах.

АЛЕКСАНДР ОРЕШКИН
руководитель ГБУ «Автомобильные 
дороги»

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Братеевский парк: пруды, 
цветы и электромобили 

В стольких подуличных переходах 
станций метро Южного округа 
завершились ремонтные работы 

Уют и освещение 
в парке создают 

новые фонари. Там 
заменили 262 парковых 
светильника и установили 

200 дополнительных 
фонарей



чется за мамой и с удивле-
нием наблюдает, что будет 
дальше. Вот первый бал Ро-
мео и Джульетты, первый 
поцелуй и начало самой ро-
мантической и одновремен-
но трагической истории 
любви всех времен. Моло-
дые девушки возле сцены 
начинают фотографиро-
вать на телефоны, а женщи-
на рядом кладет голову на 
плечо мужа. Неважно, 
сколько тебе лет, 16 или 
46 — «Ромео и Джульетта» 
научили романтиков всего 
мира говорить на одном 
языке.
Солнце не прячется за тучи, 
и кажется, что земля горит, 
но зрители все-таки не ухо-
дят: кто-то сидит перед сце-
ной, кто-то на траве рядом. 
Актеры, подобно труппе 
«Глобуса», гром-
ко, чувственно 
произносят свои 
тексты. И так, на 
одном дыхании, 
спектакль идет 
два с половиной 
часа.
Василиса Тепля-
кова, сыграв-
шая Джульетту, 
после спектакля 
делится ощущениями:
— Тяжело играть на откры-
той сцене. Когда ты работа-
ешь в театре, у тебя есть че-
тыре стены и темный зал. 
А тут много объектов, кото-
рые отвлекают, невозмож-
но сконцентрироваться. На 
первых спектаклях было 
действительно тяжело, сей-
час уже получается. Это лак-
мусовая бумажка твоей ра-
боты. Не представляю, как 
работали актеры «Глобуса», 
у нас хотя бы какие-то усло-
вия есть. 
Павел Голубев, исполнив-
ший роль Ромео, напротив, 
публику воспринимает как 
участника спектакля. На 
протяжении всего действия 
от сцены не отходил ма-
ленький мальчик. Актер не 
только не игнорировал его, 
но сделал своим «сообщни-
ком» в сцене у балкона Джу-
льетты.

— Вы знаете, каждую такую 
«препону» нужно стараться 
обратить в плюс, — уверяет 
актер. — С этим маленьким 
мальчиком можно пооб-
щаться, сказать «тс, я тут по-
сижу, никому не говори» 
или «подожди меня здесь, 

я сейчас сыграю и вернусь». 
Он практически каждую 
сцену со мной сыграл, про-
говорил со мной весь текст. 
Таким должен быть пло-
щадной театр — чтобы зри-
тель мог сопереживать.
Режиссер-постановщик, за-
служенный артист России 
Валентин Тепляков, гово-
рит о спектакле на откры-
том воздухе как о некоем 
приношении в честь 400-ле-
тия со дня рождения вели-
кого Шекспира:
— Мы попытались понять, 
как артисты играли тогда, 
как они общались… Конеч-
но, для наших актеров это 
была трудная задача. При-
вычнее играть в «итальян-
ской коробке», когда зри-
тель сидит в зале. Здесь 
играть сложно, потому что 
жарко, но зато это честная 
игра. Они старались и они 
справились.

10 РАЙОННЫЙ МАСШТАБ
Спортивная школа олимпийского резерва 
№ 49 «Тринта» из Донского района стала 
самой активной школой страны 
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В день спектакля парк «Са-
довники» буквально раска-
лен до предела. И не только 
потому, что солнце безжа-
лостно печет, а зрители не-
терпеливо переглядывают-
ся в ожидании начала. За 
кулисами сцены кипят на-
стоящие «шекспировские 
страсти», ведь до показа 
остаются считанные мину-
ты. Взрослые стекаются 
к месту действия. Дети са-
дятся перед сценой в два 
ряда. Так, на фонтанной 
площади «Садовников» 
рождается уличный театр 
времен английского поэта 
и драматурга Уильяма Шек-
спира.
Небольшая сцена украшена 
с двух сторон фамильными 
гербами враждующих ро-
дов Монтекки и Капулетти. 
Актеры в красивых костю-
мах, соответствующих 
представленной эпохе. Ни-
каких экспромтов и «совре-
менной интерпретации», 
только классика по законам 
площадного театра, шек-
спировского «Глобуса» 
(шекспировский театр, 
в котором зрители сидели 
по кругу. — «ЮГ»).
Вот вспыхнула схватка меж-
ду Тибальдом и Бенволио. 
Маленький мальчик пря-

30 июля 2016 года. Василиса Теплякова и Павел Голубев разыгры-
вают сцену объяснения в любви Ромео Джульетте 

Многим актерам 
играть на открытой 
сцене намного 
сложнее, чем 
в театре 

Следующие спектакли 
труппы  пройдут  7, 14 
и 21 августа на террито-
рии музея-заповедника 
«Коломенское». На соб-
ственной сцене за ста-
ринной школой актеры 
Института театрального 
искусства вновь будут ис-
полнять шекспировскую 
классику.  

КСТАТИ

Очистительные работы 
проводили в непосред-
ственной близости от судо-
вого хода Москвы-реки по 
направлению к дому № 8 
по улице Борисовские Пру-
ды. Именно там и были об-
наружены два затонувших 
судна. 
— Это брошенные мотор-
ные лодки, — сообщила 
«ЮГ» Лела Квициани, стар-
ший помощник прокурора 
по взаимодействию со сред-
ствами массовой информа-
ции и общественностью. — 
Они несли прямую угрозу 
безопасности судоходства 
и препятствовали деятель-

ности внутреннего водного 
транспорта. 
Однако в нарушение требо-
ваний Кодекса внутреннего 
водного транспорта Рос-
сийской Федерации соб-
ственник судов и админи-
страция бассейна не пред-
приняли никаких мер по 
обеспечению безопасности 
плавания. 
— Поэтому по требованию 
прокуратуры «Канал имени 
Москвы» поднял и отбукси-
ровал суда в места консер-
вации, — добавили в транс-
портной прокуратуре.
СЕРГЕЙ РЫЖКОВ
okruga@vm.ru

В районе Братеево из Москвы-реки во время ее очистки от затонувших кораблей подняли несколь-
ко судов. Это было сделано государственным бюджетным учреждением «Канал имени Москвы» 
по требованию Межрегиональной транспортной прокуратуры. 

Корабли убрали со дна 

Уличную версию «Ромео 
и Джульетты» гостям 
«Садовников» 
представила труппа 
Института театрального 
искусства 

Сонеты для Ромео 

В эти дни Москва преобра-
зится в настоящую киносту-
дию — программа праздни-
ка будет посвящена Году 
российского кино. На Твер-
ской, например, оборудуют 
сферические кинотеатры, 
репертуар которых опреде-
лят участники голосования 
на «Активном граждани-
не». В праздновании при-
мут участие и столичные 
парки — жители столицы 
выберут развлекательную 
программу некоторых из 
них. Из предложенных ва-
риантов — концерты, ма-
стер-классы и другие меро-
приятия. 

Пожалуй, главным сюрпри-
зом для горожан станет 
проект «Читающий памят-
ник». Некоторые городские 
памятники в течение всего 
дня будут «читать» свои 
произведения, какие — 
тоже выберут москвичи. 
ДМИТРИЙ ПТИЧКИН 
okruga@vm.ru 

В создании программы мероприятий на День 
города, который пройдет 10 и 11 сентября, 
поучаствуют активные граждане. 

Кино большого города 
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В этом месте, 
на дне Москвы-ре-
ки находились два 
затонувших судна 

Братеевский ка-
скадный парк

река Москва

Батайский пр-д

ЕЛИЗАВЕТА 
ЛУКАШИНА 
okruga@vm.ru
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Экологическую лекцию с мастер-классом 
«Вторая жизнь упаковки» проведут 11 августа 
на фонтанной площади «Садовников» 
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После боя в мастерских 
спортсмены ремонтируют 
павших крылатых товари-
щей. Авиамоделисты не 
только клеят и запускают 
самолетики на дистанцию, 
но и устраивают самые на-
стоящие сражения. И дале-
ко не всегда самодельный 
самолек выходит из них 
«живым».
Денис Самохин, чемпион 
прошедших соревнований, 

чинит свою кордовую мо-
дель. Такие модели взлета-
ют за счет небольшого дви-
гателя внутреннего сгора-
ния и регулируются с земли 
за счет движений малень-
кими тросиками.
— Скорости там большие, 
около 100 километров 
в час, — говорит Денис. — 
Вот моя стальная птица 
столкнулась на такой ско-
рости с противником, види-
те, что с ней стало.
Пластик разбит вдребезги, 
одно крыло болтается на 

креплении, цел разве что 
движок.
— Это не даром называется 
воздушным боем, — делит-
ся чемпион. — Здесь нет за-
дачи уничтожить самолет 
соперника, нужно просто 
снести ленточку, которая 
свисает у него с хвоста. Од-
нако когда дело происхо-
дит на таких скоростях, 

повреж дений избежать тя-
жело. 
Сама соревновательная мо-
дель выглядит не очень впе-
чатляюще: полупрозрач-
ные крылья, довольно при-
митивный фюзеляж, мотор-
чик. Здесь оценивается не 
внешность, а технические 
характеристики самолета. 

— Со стороны покажется, 
что авиамоделирование 
простой спорт с точки зре-
ния физической нагрузки, 
но ничего подобного, — 
уверяет авиамоделист. — 
На крупных чемпионатах 
приходится несколько дней 
подряд часами стоять и не-
прерывно вращать головой 
и корпусом, чтобы не те-

рять самолет из виду. Для 
такого нужна хорошая ко-
ординация и выносливость.
А механики, которые под-
бирают самолеты, пробега-
ют десятки километров 
в дни соревнований. Это не 
похоже на шахматы или 
гольф, тут надо двигаться 
как боксер на ринге.

Денис работает автомеха-
ником, и сейчас для него 
авиамоделирование — это 
хобби, в котором он изряд-
но преуспел, — многократ-
ный чемпион и призер рос-
сийских и международных 
соревнований.
— Я попросил родителей от-
вести меня в эту секцию, 
когда мне было 10 лет. Было 
время, когда я днями прово-
дил в этом клубе, а сейчас 
из-за работы, конечно, за-
хожу уже по возможности.
Но страсть к моделям само-
летов остается и до сих пор. 
— Наш клуб существует уже 
30 лет, — рассказывает Вла-
димир Тыринов, тренер — 
преподаватель клуба «Ме-
теор». — В советское время 
работало множество домов 
детского творчества, и ты-
сячи ребят занимались 
авиа моделированием, за-
тем в 90-х они позакрыва-
лись, и нам приходилось за 
свой счет содержать клуб. 
Сейчас ситуация налади-
лась, и стабильно каждый 
год к нам приходят маль-
чишки и девчонки от 9 лет, 
но спортсменами становят-
ся единицы. Помимо изго-
товления и запуска моде-
лей, соревнования требуют 
совсем недешевых моделей 
самолетов. Но ребятам нра-
вится конструировать свои 
простенькие, «пионерские» 
модели и запускать их в воз-
дух, поэтому так много же-
лающих.

На соревнования 
авиамоделисты 
берут не меньше 
восьми самолетов 

25 июля 2016 года. Чемпион прошедших соревнований 
Денис Самохин (1). Тренер-преподаватель клуба «Ме-
теор» Владимир Тыринов собирает модель самолета (2) 

СЕРГЕЙ 
РЫЖКОВ   
okruga@vm.ru 

Команда детско-юношеского авиамоторного клуба Чертанова 
взяла золото на чемпионате Центрального федерального округа 
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Непарламентские партии 
осудили использование 
«грязных» политических 
технологий. Например, ис-
пользование «двойников» 
кандидатов. Они часто име-
ют те же имя, фамилию 
и отчество, что и «проход-
ной» кандидат, и этим отби-
рают часть его голосов. 
Председатель «Коммуни-
стов России» Максим Су-
райкин заявил: 

— Мы считаем, что это 
«грязные» технологии. Та-
кие «клоны» должны быть 
запрещены, но нужно поду-
мать над механизмом, что-
бы не получить обратного 
эффекта. —  Сурайкин так-
же добавил: — Когда обна-
руживаются такие ситуа-
ции в партии, кандидатов 
снимают.
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

Партия «Коммунисты России» выступила про-
тив кандидатов-двойников на выборах в Госу-
дарственную думу. 

Выборы без клонов 

Юридические услуги

Работа и образование

«Авиамоторная»

☎ (495) 669-31-55

«Арбатская»

☎ (495) 96-100-97, 727-13-27

«Бауманская»

☎ (495) 647-00-15 

☎ (495) 670-08-11

Размещение 
рекламы

(499) 557-04-04 
доб. 132, 138

 Реклама 
Недвижимость

Дом

Мебель

Авто, запчасти, 
транспортные услуги
■ Автовыкуп 24 ч. Т. 8 (967) 100-09-00
■ Газель грузчики. Т. 8 (499) 394-57-63 
■ Автовыкуп. Т. 8 (495) 772-55-88
■ А/Грузоперевозки. Т. 8 (495) 144-14-37
■ Автопереезды. Т. 8 (495) 728-69-81

■ Укл. ламината. Т. 8 (495) 723-87-03
■ Замена замков. Т. 8 (925) 737-01-33

■ Купим книги Т. 8 (495) 721-41-46
■ Куплю CD c музыкой. Т. 8 (903)543-67-17

■ Ремонт, обивка мягкой мебели на дому. 
Большой выбор тканей.Т. 8 (905) 542-77-93
■ Кухни. mdfkuhni.ru. Т. 8 (499) 755-59-78

■ Возв. кв-р. Адвокат. Т. (495) 210-25-63

■ Сниму комнату. Т. 8 (495) 589-02-33

■ Требуются расклейщики объявлений. 
Т. 8 (925) 532-82-54

Искусство
и коллекционирование

Срубовые дома, бани из бревна 
от производителя  на заказ лю-
бые размеры 10х10=650 тыс. руб.   
6х6=410 тыс. руб. 8х10=585 тыс. руб. 
10х12=725 тыс. руб. 6х4=295 тыс.руб. 
7х7=450 тыс. руб. Фундамент. Достав-
ка. Сборка. Крыша. Гарантия каче-
ства. Оплата — поэтапная, по факту. 
RUSLES58.RU. 
☎ 8 (495) 765-00-81,
☎ 8 (927) 368-53-29

И грянул 
бой. Воздушный, 
беспощадный 

1

2



12 ЛЮДИ ОКРУГА
Ближайший танцевальный ретровечер 
состоится в Яблоневом сквере Бирюлева 
Восточного 9 августа 
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Жители района Зябликово 
живут как в мультфильме. 
Да и может ли быть другое 
ощущение во дворе между 
домами № 2 и № 6 на улице 
Мусы Джалиля, когда еже-
дневно видишь на стенах 
подъездов знакомых персо-
нажей? 
Вот скачет попугай Кеша, 
котенок Гав играет с щен-
ком Шариком, чуть дальше 
машет лапой кот Матро-
скин. Почти как живые, но 
все-таки нарисованные. 
Это дело рук молодой худож-
ницы Александры Лачиной. 
Расписать подъезды ее по-
просили соседи. 
— Сначала по полчаса де-
лала набросок белым и чер-
ным маркерами, — расска-
зывает девушка, — а потом 
часа три заполняла акрило-
выми красками. 
На каждый рису-
нок уходило два 
дня. 
Местная детво-
ра персонажей 
мульфильмов не 
обижает: не пи-
шет надписей поверх и не 
пытается стереть. 
— Особенно все полюбили 
коровку Гаврюшу и котенка 
Гав, — улыбается Саша. 

А ведь это часть дипломной 
работы, отмечает девушка. 
На тот момент она училась 
в московском филиале 
Высшей школы народного 
искусства. Александра — 

профессиональный худож-
ник по ткани. 
— Для диплома я сшила 
и разукрасила два больших 
платка «Июнь» и «Июль» 

и широкий палантин «Ав-
густ». Первый «месяц» я сде-
лала в холодно-теплых то-
нах, второй — совсем те-
плым, а третий жарким, 
красно-рыжим. 

Любовь к творчеству  у Са-
ши — черта семейная, рисо-
вали ее папа и бабушка. 
— Я тоже увлеклась и по-
шла учиться в художествен-

ную школу в Братееве. По-
том поступила в колледж 
Карла Фаберже на моделье-
ра. Я даже сшила мужскую 
коллекцию из пяти моделей 
в духе 2005 года. Например, 
были модные тогда «спу-
щенные» штаны.
Сейчас девушка разрисовы-
вает шарфы и палантины 
в подарок друзьям. Ткань 
наполняют экзотические 
цветы и животные. 
— Мой институт специали-
зировался на цветах. Вот уж 
на чем руку набила. Причем 
было строго: если дали тему 
рисовать полевые цветы, 
значит, рисуем только их, 

и не дай бог появится какая-
нибудь лилия! — смеется 
Александра. 
Сейчас Саша увлеклась ног-
тевым дизайном и работает 
мастером маникюра. А сосе-
ди снова предлагают разри-
совать другие подъезды рай-
она и украсить лестничные 
клетки. Например, недавно 
попросили нарисовать ко-
тенка Гав возле одной квар-
тиры. Родители решили сде-
лать такой подарок детям 
к их возвращению с кани-
кул. Саша не против, она 
и сама вынашивает гранди-
озный план, как украсить 
подъезд своего дома. 

Следующей художественной 
задумкой будет большой портрет 
пуделя на стене дома 

АННА
НИКУЛЬНИКОВА
okruga@vm.ru

Рядом с жителями района 
Зябликово «поселились» 
герои советских 
мультфильмов 

— Хочу увековечить на сте-
не своего пуделя Ларчика. 
Он для меня как Артемон 
для Мальвины. 
Пес подает голос из комна-
ты консьержей. Он ждет 
там хозяйку, пока за ним 
присматривает старшая по 
подъезду. Саша берет Лар-
чика за поводок и снова 
идет делать мир ярче, рас-
крашивая его красками. 

13 июля 2016 года. Жительница района Зябликово Александра Лачина нарисовала персона-
жей советских мультфильмов возле подъездов домов № 2 и № 6 на улице Мусы Джалиля

Жители Южного округа 
не первый раз творчески 
подходят к оформлению 
своих районов. Напри-
мер, в арке одного из 
домов на Варшавском 
шоссе появилась кера-
мическая мозаика. Жи-
тели района Нагорный 
вместе сложили лоскут-
ное одеяло из килограм-
мов смальты и цветной 
краски. А возле дома 
№ 38 по Домодедовской 
улице пенсионерки Ната-
лья Шикоян и Елена Из-
векова вырастили садик 
на месте бывшей свалки.

СПРАВКА
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Мой сосед 
котенок Гав 

В уютном парке «Родная гавань» по 
адресу: Кировоградская улица, 17–
19, все лето проводятся встречи с чи-

тателями. Большими и маленькими. 
С теми, кто только узнает, что та-
кое книга, и с теми, кто с печат-
ным словом неразлучен всю свою 
долгую жизнь… О «Летних чи-
тальнях» в Чертанове беседуем с главным 
библиотекарем читального зала библиоте-
ки № 143 Ириной Борисовой.
Ирина Вячеславовна, «Летняя читальня» — 
это именно чтение? 
Нет, конечно! Каждая из наших летних 
встреч посвящена какой-нибудь тематике. 

Например, 15 июня, сразу после Дня Рос-
сии, проходила «Летняя читальня» на тему 
«Русь. Россия. Родина моя». Открытие лет-
него читального зала было приурочено 
к главному празднику нашей страны. 
А в июле «Читальня» была посвящена Дню 
любви, семьи и верности. Ребята узнали об 
истории праздника, о его символах и тра-
дициях. Мы рассказали детям о Петре 

и Февронии Муромских, провели 
викторину «Сказочные домочад-
цы» и разные конкурсы. На ма-
стер-классе «Мир родного обере-

жья» участники познакомились с традици-
ей семейных оберегов, с техникой изготов-
ления тряпичной куклы Берегини.
В мастер-классах принимают участие только 
дети? 
И дети, и взрослые! Видели бы вы, с каким 
удовольствием бабушки отгадывают за-

гадки наперегонки с внуками! А самую луч-
шую куклу Берегиню сделал папа одного из 
наших юных участников. 
Какие планы на август? 
10 августа в 12:00 приглашаем всех на 
«Летнюю читальню» по теме «Я буду силь-
ным, ловким и умелым». Встреча с читате-
лями приурочена ко Дню физкультурника. 
Спортивно-игровая программа рассчитана 
на детей до 14 лет. Цель мероприятия — 
воспитание здорового образа жизни, чув-
ства гордости за спортивные достижения 
страны, развитие у детей интереса к заня-
тиям спортом. Ребят ждут конкурсы, вик-
торина «Все о спорте» — зарядка для ума. 
Обещаю — скучно не будет!

Ирина Вячеславовна 
Борисова (справа) про-
водит мастер-класс 
для посетителей лет-
ней читальни 

СОСЕДИ

Лето — время читать 
с друзьями! 

В библиотеке № 143 работают удивительные люди. Инициативные, преданные своему делу. Каких только меро-
приятий не проводят! На любой вкус. Сейчас лето, и книга вышла в город, на свежий воздух. Что может быть при-
ятнее, чем теплым летним днем читать интересную книжку… Может быть, только — читать с друзьями! Поэтому 
уже не первый год сотрудники библиотеки проводят так называемые «Летние читальни». 

ЕКАТЕРИНА 
РОЩИНА 
okruga@vm.ru 

О своих замечательных соседях пишите 
на почту okruga@vm.ru, и мы расскажем о них 
на страницах газеты «Южные горизонты» 
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Но стареть юбиляр не соби-
рается! Да и не до этого ему: 
сейчас предприятие обслу-
живает и Южный округ сто-
лицы, и Центральный и мо-
жет справедливо гордиться 
и качеством услуг, и своей 
историей. 
Любовь к трамваям у мо-
сквичей неизбывна. Ведь 
трамвайчики, заменившие 
некогда популярные кон-
ки, — это самый уютный 
вид городского транспорта. 
Его мелодичное позвякива-
ние, напоминающее песню 
ложки в стакане в поезде, — 
это и романтика, и символ 
надежности: трамваям не 
страшны пробки, и их в це-
лом неспешный бег обора-
чивается, благодаря рельсо-
вым путям, рекордными по 
скорости перемещениями 
по столице. 

ДЕТИЩЕ ШУХОВА 
В 1909 году интерес к трам-
ваям был на взлете. Проект 
для Замоскворечного трам-
вайного парка создавал сам 
Владимир Шухов, знамени-
тый впоследствии архитек-
тор, в ту пору и сам еще не 
знавший, что вскоре непо-
далеку от депо вырастет 
башня, которая будет но-
сить его имя. Шухов все сде-
лал по уму: помещение на 
200 вагонов расположилось 
рядом с мастер-
скими, да и в це-
лом парк для сво-
его времени был 
очень совреме-
нен, а применен-
ные при его стро-
ительстве инже-
нерные решения 
позволяли эконо-
мить энергию — тепловые 
потери здания были мини-
мальны. Тогда в парке было 
72 моторных вагончика 
и 25 прицепных. Профес-
сию вагоновожатого нача-
ли культивировать позже, 
но восхищались ей уже тог-
да, да и до сих пор водитель 
трамвая кажется немного 
волшебником. 

МОРЯКБАЛТИЕЦ
И ВАГОНОВОЖАТЫЙ
В 1917 году трамвайных дел 
мастеров охватил огонь ре-
волюционных настроений. 
И тут нужно рассказать о 
человеке, который сыграл 
огромную роль в этой части 

истории депо — 
Петре Апакове.  
Родился он в 1887 
году, до депо 
успел поработать 
на папиросно-
гильзовой фабри-
ке и послужить 
матросом на Бал-
тике. А в 1911 

году, после трех лет служ-
бы, пришел в Замоскворец-
кий парк. Революция захва-
тила его полностью. После 
февральских событий 1917 
года силами Апакова в депо 
была создана партийная 
ячейка, которую он возгла-
вил, а затем при его уча-
стии были организованы 
отряды Красной гвардии 

собой: с улицы Янгеля мож-
но доехать до Москворецко-
го рынка или Серпуховско-
го Вала, из Нагатина — до-
браться до Калужской пло-
щади. Ну а поездка на трам-
вае с юга столицы в центр 
вообще напоминает экс-
курсию, поскольку маршру-
ты Балаклавский про-
спект — Чистые пруды или 
Балаклавка — Университет  
проходят по живописным 

улицам округа. Ну а когда 
на линию выходят ретро-
трамвайчики, впору про-
слезиться, настолько они 
трогательны. 

БУДУЩЕЕ  ЕСТЬ!
...Ни Шухов, ни кто другой 
и представить не могли, ка-
кой трамвайный бум нач-
нется в Москве. В 1930-е 
годы молодое предприятие 
пришлось расширить и ре-
конструировать. И в войну 
трамваи верно служили лю-
дям. В 1950-е годы в депо ис-
пытывали новые модели 
трамваев, а кроме того, из-
давали учебные пособия.  
Ну а сегодня трамваи воз-
вращаются в город после 
некоторого забвения. «Апа-
ковцы» всегда верили, что 
у их звонкоголосых любим-
цев есть будущее. И оно, ко-
нечно же, есть. 
С днем рождения, депо! 

13ИСТОРИЯ
Каждую среду в 19:30 на фонтанной площади 
«Садовников» проходят бесплатные мастер-
классы по латиноамериканским танцам 
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Столичному 
депо имени 
Апакова 
на этой неделе 
исполняется 
107 лет 

Под песню звонкую 
трамвая... 

Сегодня  Трамвайное 
депо имени П. Апакова 
обслуживает 196 пасса-
жирских трамвайных ва-
гонов, которые ежеднев-
но выходят на девять 
маршрутов: это номера 
1, 3, 14, 16, 22, 26, 39, 47 
и А («Аннушка»), идущая 
в центр города. В депо 
работают  без  малого 
800 человек, вмести-
мость депо составляет 
205 вагономест. 

СПРАВКА

1

4

2

3

Трамвайное депо имени Апакова в наши дни (1) 
и в 1978 году (4). Петр Апаков (2). Карта проблемных 
мест на трамвайных маршрутах: на ней указаны места, 
где можно наткнуться на неправильно припаркован-
ные автомобили, опасные повороты и так далее (3) 

плотнее занялся партийной 
работой, стал заместите-
лем председателя Замо-
скворецкого райсовета. Но 
судьба его была трагич-
на — то ли в 1919-м, то ли 
в 1921 году его, одного из 
контролеров проведения 
продразверстки, спалило 
огнем крестьянских бун-
тов, по одним сведениям, 
под Казанью, по другим — 
под Саратовом. Но имя со-
хранено: ныне его носит 
и депо, и проезд в центре 
Москвы. То, что депо не 
простилось с именем рево-
люционера, вызывает по-
чтение: как бы ни менялось 
отношение к собственной 
истории, разрушение па-
мятников и предание заб-
вению имен исторических 
деятелей — явно не лучший 
путь раз вития. 
Уже больше века депо без-
заветно предано своему 
делу. Для Южного же округа 
трамвайчики — история 
особая. Когда еще не была 
построена серая ветка ме-
тро, именно они, звонкого-

в Замоскворечье. Во время 
Октябрьского переворота 
Петр бился с юнкерами 
в районе Остоженки 
и Большого Каменного мо-
ста, а потом, по его же ини-

циативе, в депо оборудова-
ли бронированные вагоны, 
которые использовались 
в уличных боях. Когда все 
немного успокоилось, быв-
ший вагоновожатый еще 

лосые, возили людей на ра-
боту по Чертановской ули-
це и не только. И сегодня 
депо имени Апакова свои-
ми трамваями связывает 
разные точки округа между 

ОЛЬГА 
КУЗЬМИНА 
olga.kuzmina@vm.ru
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14 ГОСТЬ НОМЕРА
На всероссийской ярмарке меда 
в «Коломенском» можно будет попробовать 
редкие сорта меда со всей страны 
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А сегодня он монтирует де-
корации в Театре на По-
кровке. Таких непредсказу-
емых зигзагов в жизни Вла-
димира Бадова предоста-
точно. 
Володя, откуда такой изящ-
ный пируэт в вашей судьбе? 
В любой работе есть свои 
плюсы. Служа монтиров-
щиком, я наконец увидел 
актеров в спектаклях из 
зрительного зала. Я ведь 
35 лет видел только зрите-
лей, поскольку всегда сам 
был на сцене. А тут увидел 
собственные ошибки, кото-
рые делал 10, 20, 30 лет на-
зад. Это хорошая школа. Да, 
сегодня я — монтировщик. 
Но у меня сейчас начинают-
ся съемки у Павла Лунгина, 
там роль замечательная. 
Самое страшное — встать 
на месте. Кроме того, есть 
еще один интересный кино-
проект, связанный не толь-
ко с актерской, но и с каска-
дерской работой.
Да! Вы же еще и член Ассоци-
ации каскадеров России. 
Я хорошо помню, как вы 
в Битце делали конные трюки 
и готовили лошадей к съем-
кам, а потом в «Коломенском» 
снимались в «Сибирском ци-
рюльнике» Михалкова. 
К съемкам «Сибирского ци-
рюльника» лошадей мы 
подготовили хорошо, но 
экстремальные моменты 
группу не миновали. Наш 
актер Алексей Петренко, 
решив блеснуть перед аме-
риканской звездой Джули-
ей Ормонд, эффектно стег-
нул лошадь. После удара 

кнутом запряженная ло-
шадь как саданула, что Пе-
тренко уже ничего с ней не 
мог поделать до тех пор, 
пока один из каскадеров 
просто под нее не прыгнул. 

Я даже не знаю, что было бы 
с ним и Михалковым, если 
бы американская актриса 
в запряженных санях даже 
просто поцарапалась. 
Вы учились в Щепкинском 
училище. Почему в Малом те-
атре не остались? 

Там была целая плеяда ве-
ликих артистов. Я бы лет 
15 подносы носил. Случи-
лось так, что я познакомил-
ся с главным режиссером 
Владимирского областного 
театра драмы имени Луна-
чарского, который меня 
и пригласил. Многие мо-
сковские артисты никогда 
не сыграют того, что я сы-
грал там. 

Но потом вы решили 
покорить столицу 
и попали в «Сатири-
кон» Райкина? 
Трудный был пери-
од. В ту пору надо 
было быть похи-
трее — кинорежис-
серов приглашать 
на спектакли, себя 
двигать в кино, 
а я пахал и пахал. 
И когда в 1997-м 
все это закончи-

лось, я стал задыхаться без 
этого драйва, без этой 
мощи, когда тысячи глаз 
устремлены на тебя каждый 
вечер. Райкин, руководя-
щий театром, всю Москву 

Актер Московского дра-
матического театра име-
ни Станиславского, член 
ассоциации каскадеров 
России, заслуженный ар-
тист РФ. Играл Шарикова 
и доктора Стравинского 
в постановках по Булга-
кову, работал в Театре 
миниатюр, «Сатириконе», 
в театре «Современная 
опера», «Ленкоме». Сни-
мался в известном сери-
але «Марш Турецкого». 

ДОСЬЕ

1

2

3

4

ведь тогда на уши ставил! 
Как сказал однажды Леня 
Филатов, с которым я сни-
мался в картине «Город 
Зеро»: «Артисты — как дети. 
Сукины дети».
А как вам работалось в Театре 
Станиславского? 
Меня туда позвал режиссе-
ром по пластике Владимир 
Мирзоев, с которым мы на-
чинале в «Ленкоме». Он тог-

У любой работы 
есть свои плюсы. 
Если плюсов 
не нашел — 
то делать на ней 
нечего 

Он играл главную роль в мюзикле 
«Франсуа Вийон», работал в театрах 
у Александра Калягина и Марка Захарова 

Владимир Бадов: 
Я не наглый, 
я талантливый 

да только взял Театр Станис-
лавского. Он практически 
сразу дал мне роль, мы нача-
ли ее репетировать, а потом 
я понял, что это не мое. Тог-
да он неожиданно предло-
жил сыграть Шарикова 
в уже идущем «Собачьем 
сердце». Потом место худру-
ка занял Александр Гали-
бин, и я три года ничего не 
играл.

Говорят, вас сгубила принци-
пиальность и острый язычок? 
Дней через пять, после на-
значения Александра Гали-
бина, он дал интервью, в ко-
тором сказал, что не видит 
у нас серьезных актеров. На 
общем собрании труппы 
я спросил: «А как вы собира-
етесь здесь работать, если 
не видите тут ни одного ар-
тиста?» Он стал говорить, 
что мы его не так поняли, но 
крест на мне поставил. 
И вдруг на его место прихо-
дит Белякович, который на 
первом же собрании пред-
ложил всем, кто хочет рабо-
тать, обращаться. Еще не 
закончилось собрание, 
а я уже стоял под дверями 
его кабинета: «Хочу рабо-
тать!» — «Ты кто такой?» — 

«Я — самый лучший» — 
«И самый наглый?» — «Я — 
не наглый, я — талантли-
вый. И готов работать!» 
Я не пожалел о том разго-
воре. 

Беседовала
ЕЛЕНА БУЛОВА 
okruga@vm.ru

15 мая 2006 года. Анастасия Лапина (Зоська) и Владимир 
Бадов (Мишка Ливер) в спектакле «Евграф, искатель при-
ключений» (1). 2010 год. В роли Крива в фильме «Ярослав. 
Тысячу лет назад» (2). 2007 год. На съемках сериала «Ав-
тобус» (3). 2006 год. Дома с реквизитом со съемок (4) 
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15ДОСУГ
Библиотеки Южного округа впервые примут участие 
в акции «Ночь кино», которая пройдет 27 августа 
на площадке Парка имени 30-летия Победы 
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очень рассудительный 
трехлетний пацан — пона-
чалу пытается следовать со-
ветам, но быстро устает 
и переключается на мысли 
о еде. Так что тишина 
в дворцовой светелке вско-
ре нарушается шелестом 
оберток и бульканьем.
Мне, как гостю, разрешили 
лепить на вольную тему. 
Я задумал вылепить авто-
портрет. Через полчаса 
в моих руках оказалось ску-
ластое глиняное лицо.
— Это вы индейца лепи-
те? — тактично поинтере-
совалась Татьяна, — очень 
интересный типаж.
Индейца... Да... Был вынуж-
ден согласиться я, внутрен-
не краснея. 
Через час народу прибави-
лось: оказывается, некото-
рые ходят сюда постоянно, 
вылепляют довольно слож-
ные композиции, на кото-
рые одного занятия не хва-
тает.
Например, вот Наталья. 
Она живописец, но решила 
освоить лепку. Делает слож-

занятия, находится с дру-
гой стороны деревянных 
хором — можно идти по 
указателям «Экскурсион-
ное бюро» — и потом по 
лестнице на второй этаж, 
к тяжелой деревянной две-
ри. За ней — темно и про-
хладно.
— Вы на занятия? — инте-
ресуется охранница. — 
А Татьяна Вячеславовна вы-
шла, скоро будет. Будете 
ждать?
Буду. Но снаружи. Там пах-
нет сосновыми бревнами 
и по тесовой крыше, как 

и 350 лет назад, 
скачут трясо-
гузки.
Ученики начали 
собираться бли-
же к двум часам. 
Вскоре прибежа-
ла и учительни-
ца, Татьяна Ефи-
мовна.

Узнав, что на занятия при-
шел журналист, обрадова-
лась: пишущую братию ей 
еще учить рисовать не при-
ходилось.
Впрочем, рисовать-то и не 
пришлось как раз, при-
шлось лепить. Из скуль-
птурной глины. И заня-

За что люблю своего редак-
тора — за заботу. В пятницу 
предлагает: а не отдохнуть 
ли тебе? Здесь требуется не-
большое отступление: ре-
портер не всегда имеет воз-
можность провести выход-
ные в покое и лени.
Но радовался я рано. Отдох-
нуть я должен был культур-
но. Это раз. На территории 
Южного округа (шаг влево-
вправо рассматривается 
как попытка саботажа). Это 
два. На определенную сум-
му. Это три.
— Держи! — в пальцах ре-
дактора шелестела фиоле-
товая купюра. — 500 руб-
лей. Ни в чем себе не отка-
зывай, отдыхай. 
Ладно. 500 так 500. За 
23 руб ля я сразу купил бу-
тылку негазированной 
воды, сразу полтора литра. 
50 рублей ушло на талон-
чик в метро. Мы же по чест-
ному играем?
Доехал до парка «Садовни-
ки», побродил... Из обещан-
ных бесплатных занятий 
большая часть приходится 
на будни, а йога на такой 
жаре меня вообще не впе-
чатлила.
Можно было бы в пинг-
понг... Но столики были пу-
сты — солнце жгло нещад-
но. Да и ракетку с шарика-
ми взять негде.
Шерстю мобиль-
ный интернет на 
планшете.
О! Вроде нашел. 
Бесплатные заня-
тия и мастер-
классы по жи-
вописи в музее-
двор це царя 
Алексея Михайловича. На-
чало в 12:00 и 14:00. То, что 
надо.
Благо что за проезд платить 
не надо: от метро «Кашир-
ская» всего метров 500 
пешком — и я у стен двор-
ца. Отдел музейной педаго-
гики, в котором проводятся 

Выходные 
за пятьсот 

1

Корреспондент 
«Южных 
горизонтов» 
провел 
выходные 
очень 
бюджетно, 
с пользой 
для ума 
и сердца

Придумывайте свои маршруты бюджетного отдыха 
и присылайте их нам на okruga@vm.ru. Авторы лучших 
из них станут героями наших публикаций. 

тие — небесплатное. Хотя 
стоимость минимальна — 
всего 140 руб лей. А вот если 
с обжигом — то уже 260.
Передо мной на кусок кар-
тона плюхнулся желтовато-
серый шмат. Рядом Татьяна 
поставила стакан с водой — 
смачивать глину — и не-
сколько лопаточек-стило-
сов. М-да... Давно не брал 

я в руки... Ну, пластилин-то 
точно давно. А тут — глина.
Пока я разминаю ком паль-
цами, учительница читает 
мне лекцию.
— Глина — волшебный ма-
териал, — рассказывает Та-
тьяна. — Она может за-
брать накопившуюся отри-
цательную энергию и напи-
тать вас свежей силой!

12 июля 2016 года. 500 рублей — и не копейкой 
больше (1). Перевести дыхание можно 
на крыльце покоев царевен (2). Вход в музей-
заповедник «Коломенское» (3). Без морожено-
го в такую жару не обойтись (4). Неудавшийся 
автопортрет, который стал индейцем (5) 

А еще глина лечит, оказыва-
ется: подсушивает язвочки 
и порезы.
Пришедшие — молодые су-
пруги Владимир и Юля — 
с увлечением учатся лепить 
чашки. Их сын Ваня — 

ный цветочный барельеф 
по собственному эскизу. 
К концу занятия мой инде-
ец был готов. Сходство 
с Чингачгуком минималь-
но, со мной — тем более.
Пора на выход и — по при-
меру Вани — подкрепиться: 
у меня еще 260 рублей! Хоть 
занятия были в холодке, 
пить хочется все равно. Иду 
к метро, где легким переку-
сом закончится мой куль-
турный выходной. 
Сосиска в булке с кетчупом, 
горчицей и майонезом — 
100 рублей. Стаканчик варе-
ного, что приятно, кофе — 
50 рублей. И столько же ста-
канчик Филевского мороже-
ного. 200 рублей — вполне 
бюджетно! Еще 50 рублей — 
на обратный билет. 
В другой раз выберу что-
нибудь гастрономическое. 
Тем более что 37 руб лей 
«подкожных» от этой про-
гулки у меня осталось.

Подготовил
ДМИТРИЙ СЕМЕНОВ 
okruga@vm.ru

СМЕТА

Бутылка минеральной воды 
(1,5 литра) — 23 рубля

Проезд на общественном транс-
порте (две поездки на метро) — 
100 рублей

Занятия лепкой — 140 рублей

Датский хот-дог — 
100 рублей

Кофе (0,2 мл) — 50 рублей

Стаканчик мороженого — 
50 рублей

Остаток — 37 рублей

Было — 500 рублей
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30 июля 2016 года. В ми-
нувшие выходные 
на территории «Коло-
менского» прошел один 
из крупнейших москов-
ских фестивалей — 
«Пикник «Афиши». 
На разных сценах высту-
пили музыканты — рос-
сийские и зарубежные 
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Галерея «Нагорная» приглашает молодых музыкантов: 
учреждение предлагает коллективам площадку 
для выступлений на музыкальных четвергах 

— Алло! Я ваш сосед сверху. 
Сколько можно! Немедленно пре-
кратите ваше пиликанье! Если это 
пиликанье и дальше будет про-
должаться, у меня крыша съедет! 
— Уже съехала. Скрипку продали 
неделю назад.

Дискотека в деревенском клубе. 
Парень подходит к девушке:
— Ты танцуешь?
— Пока нет.
— Пошли — трактор поможешь 
толкнуть!

— Товарищ майор, у вас ботинки 
разные — один черный, другой 
коричневый, вы бы сходили до-
мой, переобулись!
— Я ходил — там то же самое!

Возвращается девочка из шко-
лы. Рядом с ней останавливает-
ся машина. 
— Если сядешь в машину, я тебе 
конфету дам. 
Девочка: 
— Нет! 
— Мороженое куплю. 
— Не сяду!
— Куклу новую. 
Девочка: 
— Папа, я тебе сто раз говорила: 
не приезжай в школу на «запо-
рожце».

АНЕКДОТЫФОТОФАКТ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Пример. Тушканчик. Львица. Изделие. Пандус. Летописец. Гетера. Кракле. Кино. Комод. Пай. Пирамида. Колода. Атмосфера. Манн. Копыл. Растрата. Васаби. Ликер. Тарань. Талия. Клан.
ПО ВЕРТИКАЛИ: Пазл. Святой. Ректор. Папа. Крофт. Дон. Опера. Рис. Иран. Карась. Веха. Климат. Дата. Телеканал. Клочок. Дока. Лоск. Самопал. Дыба. Куц. Малин.Сканворд Ответы 

УЧРЕДИТЕЛЬ 
Префектура 
Южного 
административного 
округа

115280, Москва, 
ул. Автозаводская, 10

ИЗДАТЕЛЬ ОАО «Редакция 
газеты «Вечерняя Москва»

Любая перепечатка без письменного согласия правообладателя запрещена. Иное использование статей возможно только 
со ссылкой на правообладателя. Рукописи не рецензируются и не возвращаются. Редакция не несет ответственности за содержание 
рекламных объявлений, сообщений информационных агентств и материалов на коммерческой основе. Общий тираж 552 796 экз.
Газета зарегистрирована Управлением Федеральной службы по надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых 
коммуникаций по Москве и Московской области. Свидетельство ПИ № 77 — 1881 от 10.03.2000. 
Срок сдачи номера в печать 03.08.2016, 21:00. Подписано в печать 03.08.2016, 21:00. Бесплатно.

АДРЕС РЕДАКЦИИ 109280, Москва, 
3-й Автозаводский пр-д, 4 ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР 

Александр Иванович 
Куприянов

ВЫПУСКАЮЩИЙ РЕДАКТОР 
Светлана Карамнова

ШЕФРЕДАКТОР
Марина Гладкова

ГЕНЕРАЛЬНЫЙ 
ДИРЕКТОР 
Георгий Рудницкий

ОТПЕЧАТАНО ООО «ВМГ-Принт», 127247, Москва, 
Дмитровское шоссе, 100, тел. (495) 780-01-89

WWW.UGORIZONT.RU

РЕКЛАМНАЯ СЛУЖБА 
Тел. (499) 557-04-01; e-mail: reklama@vm.ru

127015, Москва, Бумажный пр-д, 14, стр. 2

РИ
А 
Н
ОВ
ОС
ТИ

ВНИМАНИЕ, КОНКУРС!
Кто-то любит в летний пери-
од греться под теплыми лу-
чами солнца на берегу моря, 
а кто-то насыщенно проводит 
отдых в столице. Как раз для 
тех, кто остался на лето в лю-
бимом Южном округе, газета 

«Южные горизонты» прове-
дет конкурс на лучшие летние 
фотоснимки «Мое южное 
лето».
Фотографии для конкурса 
должны нести особенную, 
солнечную атмосферу. Это мо-

гут быть снимки с незабывае-
мого отдыха или из любимых 
мест Южного округа. Участие 
в конкурсе может принять лю-
бой желающий — для этого 
надо разместить свое лучшее 
летнее фото в социальных се-

тях «Вконтакте», «Фейсбук» 
или «Инстаграм» с хештегом 
#летоЮГ.
Конкурс продлится до 30 сен-
тября. Автор лучшего снимка 
получит от редакции газеты 
специальный приз.


